

# NET INFOS

Jeudi 29 Février 2024



## [Le chantier de la numérisation à la Réunion du gouvernement : Larbaoui intraitable sur les délais](#)

Le Premier ministre a présidé, hier, une réunion du gouvernement consacrée au suivi de l'état d'avancement de l'opération de numérisation de plusieurs secteurs, notamment celui des finances, et des projets de décrets exécutifs et à une communication sur la relance de l'Agence nationale d'appui et de développement de l'entrepreneuriat, a indiqué un communiqué de presse. Nadir Larbaoui a insisté, à cet effet, sur le respect des délais fixés en application des instructions données par le Président de la République relatives à la transformation numérique et appelé à «relever les défis» de la numérisation de manière «coordonnée» et «intégrée», en mettant l'accent sur une coordination «efficace» entre les données des secteurs et en «assurant» la relation opérationnelle entre les différents centres de données en cours de réalisation. Concernant l'entrepreneuriat, le gouvernement a examiné le projet de décret exécutif fixant les modalités d'exercice du contrôle budgétaire, en application des dispositions de la loi n°23-07 relative aux règles de comptabilité publique et de gestion financière. Le texte en question vise la consécration de la nouvelle approche de contrôle des dépenses et la rationalisation des finances publiques. La réunion a examiné enfin un projet de décret exécutif organisant les activités de stockage et de distribution des produits pétroliers, à l'effet de mettre en place un nouveau cadre réglementaire régissant ces activités et de favoriser l'émergence d'un marché «concurrentiel» des produits pétroliers et «professionnaliser» ce secteur clé de notre industrie pétrolière.



**ALGÉRIE PRESSE SERVICE**

## **Les efforts du Président de la République visant à soutenir l'industrie de la finance islamique salués**

Les participants à la 6e édition de la Conférence internationale sur la finance islamique, dont les travaux se sont clôturés, mardi, ont salué les efforts du Président de la République, M. Abdelmadjid Tebboune, visant à appuyer l'industrie de la finance islamique en Algérie.

Le communiqué final de la conférence a valorisé les efforts du Président de la République, visant à peaufiner les textes juridiques et réglementaires régissant le marché des capitaux islamiques, à même d'asseoir un système financier et monétaire solide et de contribuer à construire une économie forte.

Le Président de la République, M. Abdelmadjid Tebboune avait affirmé, dimanche, en procédant à l'inauguration de Djamaâ El-Djazair à Alger, ce pôle du juste milieu qui témoigne du rôle civilisationnel de premier plan avec lequel l'Algérie a renoué dans le monde islamique, "l'importance de la formation dans les domaines de la finance islamique, de l'économie et du droit", appelant à enrichir la bibliothèque d'ouvrages de référence dans différentes spécialités scientifiques.

Dans ce contexte, les conférenciers ont appelé à la nécessité d'accompagner les efforts du Président de la République en la matière, à travers la mise en place d'une stratégie du marché des capitaux islamiques, en collaboration avec les instances charaïque et de contrôle, et les experts, pour asseoir les bases d'un système législatif, avec une réglementation, des plans exécutifs et des programmes de formation et de sensibilisation, en vue de créer un marché des capitaux islamiques qui propose des produits et des prestations alliant "conformité à la Charia et critères techniques".



**ALGÉRIE PRESSE SERVICE**

## **Les réformes de la Bourse des valeurs en phase avec les transformations de l'économie nationale**

**ALGER - Le président de l'Assemblée populaire nationale (APN), M. Brahim Boughali, a affirmé, mercredi à Alger, que les réformes de la Bourse des valeurs étaient en phase avec les transformations de l'économie nationale, soulignant que les réformes initiées par le président de la République, M. Abdelmadjid Tebboune, avaient redonné à l'Algérie son lustre d'antan.**

Dans une allocution prononcée lors d'une Journée parlementaire organisée sous le thème "La Bourse d'Alger et le développement de l'économie nationale : entre réalité et attentes", avec la participation de plusieurs experts, M. Boughali a précisé que les réformes de la Bourse des valeurs étaient "en phase avec les transformations de l'économie nationale", ajoutant que l'Algérie avait réuni toutes les conditions pour aller de l'avant dans le parachèvement des réformes, "notamment dans le secteur des finances et au niveau de la Bourse, en particulier".



## **Journée d'étude parlementaire sur le marché boursier : Assurer un financement durable de l'économie**

Le président de l'Assemblée populaire nationale (APN) a appelé, mercredi à Alger, à l'impérative mise en place de véritables mécanismes capables de d'assurer un financement durable au processus de développement économique.

Intervenant à l'ouverture d'une journée d'étude parlementaire sur le marché boursier national, Boughali, a indiqué que l'Algérie «mène une course contre la montre» pour corriger les insuffisances en matière de financement économique, à travers des mesures visant à satisfaire les besoins en capitaux supplémentaires. «Il est impératif de mettre en place de véritables mécanismes capables d'atteindre cet objectif, notamment au sein du marché monétaire et du marché des capitaux à court terme, du fait de leur capacité à fournir un financement suffisant et une liquidité durable», a souligné Boughali. Il a rappelé que «les réformes économiques initiées par le président de la République, Abdelmadjid Tebboune, conformément à ses engagements, sont au cœur des mutations qui ont redonné à l'Algérie son prestige et sa forte présence, avec des institutions fortes, au premier rang desquelles l'institution

de l'Armée nationale populaire».



## Réunion du Gouvernement : Evaluation du processus de numérisation

Le Premier ministre Nadir Larbaoui, a présidé une réunion du gouvernement, consacrée au suivi du processus de numérisation dans plusieurs secteurs, notamment les finances. La réunion a étudié un projet de décret exécutif réglementant les activités de stockage et de distribution des produits pétroliers. La réunion a également étudié un projet de décret exécutif précisant les modalités d'exercice du contrôle budgétaire.



## Algérie/Réunion du Gouvernement : plusieurs secteurs à l'ordre du jour

Le Premier ministre, M. Nadir Larbaoui, a présidé mercredi une réunion du Gouvernement, consacrée au suivi de l'état d'avancement de l'opération de numérisation de plusieurs secteurs, des projets de décrets exécutifs et une communication sur la relance de l'Agence nationale d'appui et de développement de l'entrepreneuriat, indique un communiqué des Services du Premier ministre, dont voici le texte intégral :

« Le Premier ministre, Monsieur Nadir Larbaoui, a présidé, ce mercredi 28 février 2024, une réunion du Gouvernement consacrée au suivi de l'état d'avancement de l'opération de numérisation de plusieurs secteurs, notamment celui des Finances, tout en veillant à respecter les délais fixés en application des instructions données par Monsieur le Président de la République relatives à la transformation numérique, appelant à relever les défis de la numérisation de manière coordonnée et intégrée, en mettant l'accent sur une coordination efficace entre les données des secteurs et en assurant la relation opérationnelle entre les différents centres de données en



## [7e Sommet des pays exportateurs de gaz/Il se tient du 29 février au 2 mars](#)

### [Alger, capitale mondiale du gaz](#)

**L'Algérie abrite dès aujourd'hui, le 7e Sommet des pays exportateurs de gaz, un évènement à grande portée pour la scène énergétique mondiale plus que jamais espace de grands enjeux géopolitiques.**

### **Alger sera à la hauteur de l'évènement**

Intervenant dans une conjoncture géopolitique complexe et dans laquelle l'élément énergétique est déterminant, le 7e Sommet des pays exportateurs de gaz, qu'abrite l'Algérie à partir d'aujourd'hui, se présente comme celui des grands enjeux. D'abord, pour le marché du gaz et les membres du Forum, qui doivent sceller, ici en Algérie, des consensus. Aussi bien pour le volume de la production, l'exportation et les mécanismes de définition des prix. Ensuite, pour la sécurité énergétique, dans sa globalité. D'autant plus que le monde assiste à une mutation accélérée de la scène, notamment à travers les politiques de transition énergétique. Et dans lesquelles le poids des pays exportateurs de gaz est important. Les membres du Gecf sont: Algérie, Bolivie, Égypte, Guinée équatoriale, Iran, Libye, Nigeria, Qatar, Russie, Trinité-et-Tobago, Emirats arabes unis, Venezuela. Il y a aussi 7 membres observateurs: Angola, Azerbaïdjan, Irak, Malaisie, Mauritanie, Mozambique, Pérou. Le groupe représente 70% des réserves mondiales, 42% de la production mondiale et 60% des exportations mondiales de GNL. Des indices qui attestent du rôle central du Gecf. Les membres de ce groupe où figure, notamment la Russie, le Qatar, l'Iran, le Venezuela et l'Algérie, mettra ainsi à profit le Sommet d'Alger pour débattre des enjeux à venir et des perspectives du marché gazier. Surtout avec les influences que subit ce marché, notamment par les facteurs géopolitiques et leur lot d'incertitudes. Les changements survenus sur la scène énergétique mondiale, notamment durant les années 2022 et 2023, sont révélateurs de la nécessité d'actions communes des

## 11ème session des consultations politiques algéro-françaises

Le partenariat gagnant-gagnant

La coopération bilatérale, au sens économique et stratégique du terme, est l'objectif à atteindre.

Cette session, dont le caractère politique est dominant, a réuni les secrétaires généraux des ministères des Affaires étrangères algérien et français. Les deux responsables ont «procédé à une évaluation globale de l'état des relations aux plans politique et de la coopération bilatérale dans l'ensemble des domaines, y compris en matière économique et de circulation des personnes. Les questions internationales et régionales d'intérêt commun ont également été au menu des discussions entre les deux hauts responsables, notamment, la situation au Sahel, Mali et Proche-Orient, principalement celle régnant en Palestine et la crise humanitaire à Ghaza, ainsi que la question du Sahara occidental», lit-on dans le communiqué. Il s'agit de faire le tour des grands dossiers de l'heure qui intéressent les deux pays, en se référant à la Déclaration d'Alger comme document phare dans l'objectif de réaliser le partenariat attendu entre les deux pays.

## Anade, numérisation et finances

### **Le respect des délais est une exigence**

La relance de l'Agence nationale d'appui et de développement de l'entrepreneuriat a figuré à l'ordre du jour de la réunion du gouvernement.

La numérisation a figuré en bonne place dans la réunion du gouvernement, qui s'est tenue, hier sous la présidence du Premier ministre, Nadir Larbaoui. «L'état d'avancement de l'opération de numérisation de plusieurs secteurs, notamment celui des Finances», a fait l'objet d'un suivi rigoureux de la part des membres de l'Exécutif, rapporte un communiqué du Premier ministre. La même source souligne le souci de

l'Exécutif de veiller au respect des «délais fixés en application des instructions données par Monsieur le président de la République relatives à la transformation numérique». Le Conseil du gouvernement note dans son communiqué la nécessité de «relever les défis de la numérisation de manière coordonnée et intégrée, en mettant l'accent sur une coordination efficace entre les données des secteurs». Cela tout «en assurant la relation opérationnelle entre les différents centres de données en cours de réalisation», souligne la même source. Outre cet important dossier qui a déjà fait l'objet de nombreuses réunions du Conseil des ministres, le gouvernement «a poursuivi l'examen du projet de décret exécutif fixant les modalités d'exercice du contrôle budgétaire, en application des dispositions de la loi n°23-07 relative aux règles de comptabilité publique et de gestion financière». Ce décret vise «la consécration de la nouvelle approche de contrôle des dépenses et la rationalisation des finances publiques», lit-on dans le communiqué. Un autre projet de décret exécutif a été examiné par le gouvernement. Ce texte est destiné à organiser «les activités de stockage et de distribution des produits pétroliers». L'objectif central justifiant le décret est en rapport avec la mise en place d'«un nouveau cadre réglementaire régissant ces activités et favoriser l'émergence d'un marché concurrentiel des produits pétroliers et professionnaliser ce secteur clé de notre industrie pétrolière».



## توصيات بوضع استراتيجية لسوق رأس المال الإسلامي مؤتمر دولي يشيد بجهود الرئيس تبون في دعم الصيرفة الإسلامية

أوصى المشاركون في مؤتمر تيبازة الدولي للمالية الإسلامية، بوضع استراتيجية سوق رأس المال الإسلامي بالتعاون مع الجهات التشريعية الإشرافية والرقابية والخبراء الفنيين، تهدف إلى وضع أسس شاملة من إمكانات قانونية وأنظمة وخطط تشغيلية وتنفيذية وموازنات وخطط تدريب وتوعية لإنشاء سوق رأس مال إسلامي يوفر منتجات وخدمات وآليات سوق تجمع بين الامتثال الشرعي والجدارة الفنية. وشدد الخبراء في ختام الأشغال، مساء الثلاثاء، على أهمية تحديد الأولويات فيما يتعلق باستحداث أنظمة جديدة وتعديل أخرى قائمة لتنظيم أدوات سوق رأس المال الإسلامي، مع وضع قواعد للإفصاح الإضافي للمنتجات واستحضار متبصر لأفضل الممارسات الدولية ضمن الواقع الجزائري في ضبط المتطلبات الشرعية والتنظيمية لسوق رأس المال الإسلامي الجزائري وإجراء مسح شامل لضبط التحديات القانونية والتنظيمية.

وثنى الباحثون من جامعات جزائرية ودولية، جهود رئيس الجمهورية عبد المجيد تبون في دعم الصناعة المالية في الجزائر، داعين إلى ضرورة ترجمة هذا الدعم من خلال ضبط المتطلبات الشرعية والتنظيمية لسوق رأس المال الإسلامي.

## اجتماع الحكومة يدرس عروضاً ومشاريع مراسيم تنفيذية لعدة قطاعات الالتزام بالأجال لمواجهة تحديات الرقمنة

\* إطار تنظيمي جديد يخص أنشطة تخزين وتوزيع المنتجات النفطية  
\* مشروع مرسوم تنفيذي لتحديد كفاءات ممارسة الرقابة الميزانية  
\* بعث الوكالة الوطنية لدعم وتنمية المقاولاتية  
جدد اجتماع الحكومة، حرصه على الالتزام بالأجال المحددة لمواجهة تحديات الرقمنة بطريقة منسقة ومتكاملة، مع التشديد على ضمان التنسيق الفعال بين بيانات القطاعات والحرص على العلاقة التشغيلية بين مختلف مراكز البيانات الجاري إنشاؤها، وذلك تنفيذا للتعليمات الصادرة عن رئيس الجمهورية.

ترأس الوزير الأول، نذير العربي، أمس، اجتماعاً للحكومة خصص لدراسة عروض ومشاريع مراسيم تنفيذية تخص عدة قطاعات، حيث خصص لمتابعة التقدم الحاصل لعملية رقمنة عدة قطاعات لاسيما المالية.

## مؤكداً بأن سوق الأوراق النقدية لديه مستقبل زاهر.. بن موهوب: بورصة الجزائر برأسمال يتجاوز مليار دولار

كشف مدير عام بورصة الجزائر، يزيد بن موهوب، أمس، عن ارتفاع رأسمال هذه الأخيرة إلى أكثر من مليار دولار، بعد إدراج القرض الشعبي الجزائري، بتمويل يقدر بأكثر من 137 مليار دينار، في انتظار التحاق بنك التنمية المحلية مستقبلاً، واعتبر هذا الرقم "قفزة نوعية لم يتم تحقيقها منذ إنشاء البورصة في 1997"، ما يوحي، حسب، بأن سوق الأوراق النقدية لديه مستقبل زاهر في الجزائر.

قال بن موهوب، في كلمته خلال يوم برلماني، حول "بورصة الجزائر.. بين الواقع والمأمول في تنمية الاقتصاد الوطني"، إن سوق الأوراق النقدية يمكنه أن يساهم في الشمول المالي باستقطاب الأموال المكتنزة، وجزء من الأموال المتداولة خارج المنظومة البنكية. لافتاً إلى أن نقص ثقافة البورصة لدى المتعاملين الاقتصاديين، دفع الهيئة إلى التقرب من هذه الفئة عبر جولات ميدانية بالولايات للتعريف بهذه الأخيرة وشروط الانخراط فيها.



## أسباب امتناع الشركات الجزائرية دخول البورصة

قال المدير العام لبورصة الجزائر، يزيد بن موهوب، أن السبب الأساسي لامتناع الشركات من التسجيل في البورصة هو نقص ثقافة البورصة في السوق الاقتصادي.

وأضاف بن موهوب في تصريح له على هامش اليوم البرلماني الذي نظمه المجلس الشعبي الوطني، اليوم الأربعاء، بعنوان "بورصة الجزائر بين الواقع والمأمول في تنمية الاقتصاد الوطني"، أن الشركات التي تمتنع من التسجيل في البورصة أغلبها شركات صغيرة وخاصة كما أنها شركات عائلية ترفض أساسا أن تفتح رأس مالها لممول خارج العائلة، مشيرا أن الشركات التي تدرج في البورصة يجب أن تكون شركات ذات أسهم وبالتالي هذه الشركات لا تستوفي الشروط الأساسية.

وأوضح المتحدث ذاته أنه من الضروري على الشركات الراغبة في تمويل مشاريعها عبر البورصة أن تغير أولا صيغتها من **sarl** الى صيغة **spa** وبالتالي تدخل الى البورصة وتتحصل على العديد من الامتيازات التي تقدمها البورصة كتمويلات لمشاريعها وخلق مناصب الشغل، كما تمكنها البورصة من الحصول على السمعة خاصة الشركات الراغبة في غزو الأسواق الخارجية.

وأشار بن موهوب إلى عائق آخر وهو نقص ثقافة البورصة لدى المتعاملين الاقتصاديين مؤكداً أن البورصة الجزائرية تحاول حل هذه المشكلة من خلال التقرب من المتعاملين الاقتصاديين عبر كافة الولايات من خلال جولات ميدانية للتعريف بأهمية البورصة وآلياتها وشروط الانخراط فيها.



## لصالح الشركات المدرجة والمساهمين.. المدير العام بن موهوب: مزايا مالية وجبائية استثنائية في بورصة الجزائر

دعا المدير العام لشركة تسيير بورصة القيم، يزيد بن موهوب، الأربعاء بالجزائر، إلى استغلال المزايا المالية والجبائية "الفريدة" التي أتاحتها الدولة لفائدة الشركات المدرجة والمساهمين في بورصة الجزائر. وأوضح بن موهوب، في مداخلة له خلال يوم برلماني نظمه المجلس الشعبي الوطني تحت عنوان "بورصة الجزائر بين الواقع والمأمول في تنمية الاقتصاد الوطني"، أنه من الضروري تثمين التحفيزات غير المسبوقة التي أقرتها الدولة، بالنظر للدور الكبير للسوق المالية في تمويل التنمية الاقتصادية. ويشجع النظام الضريبي الجزائري -حسب المسؤول- على زيادة عدد الشركات المدرجة في البورصة، حيث يتضمن مزايا ضريبية خاصة لكل شركة مدرجة، من بينها الإعفاء على هامش الربح المتعلق بالأسهم المباعة، والإعفاء من حقوق التسجيل، وخفض الضريبة على إجمالي أرباح الشركة بما يعادل معدل فتح رأسمال الشركة لمدة خمس سنوات ابتداء من تاريخ إدراجها. ومن بين المزايا، تطرق بن موهوب كذلك إلى الإعفاء من ضريبة دخل الشركات على الفوائد المحققة في البورصة، وتخفيض ضريبة دخل الشركات على مدى ثلاث سنوات بما يتناسب مع معدل فتح رأس المال.



وزارة المالية  
MINISTRY OF FINANCE

Bonne lecture

Avez-vous des questions?  
Contactez nous sur :

dc@mf.gov.dz

Poste: 2784

www.mf.gov.dz



@MFinance\_dz



@MFinancesdz



MFINANCES CHANNEL وزارة المالية الجزائرية

